
計16人

月日・開議時刻 発言順 発　言　者 通告時間

1 大　竹　　啓　正 30分

2 一　志　　信一郎 20分

3 辻󠄀　谷　　洋　一 25分

4 竹　内　　秀太郎 20分

5 中　村　　今朝子 30分

６人 6 井　出　　勝　正 20分

7 岡　村　　典　明 20分

8 内　川　　集　雄 20分

9 矢　澤　　毅　彦 25分

10 中　村　　芳　朗 20分

５人 11 猪　狩　　久美子 20分

12 臼　井　　泰　彦 20分

13 増　田　　望三郎 20分

14 　林　　　孝　彦 20分

15 増　井　　裕　壽 20分

５人 16 小　林　　純　子 20分

令和７年安曇野市議会

６月定例会　３日目（６月18日）

【１日目】

６月16日（月曜日）
午前10時

【２日目】

６月17日（火曜日）
午前10時

【３日目】

６月18日（水曜日）
午前10時



提出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

般質間発言通^

発言順
/ 2..

下記のとおり、通告します。

令和

市午後

議会名

年6 "

発言の方法

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時,

日

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

分受領

盟一問一答

匝市長口副市長口教育長口他(

2025年6月

質問事項

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

■農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

臼

( 2枚中MI )

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 昨年来の米の価格高騰は、「需要に応じた生産」で需給ぎりぎりに減反を押し付け、供給に余裕のない

ことと、米価を市場任せにしてきたことが原因である。農業の中核が米作りの安曇野市でもこの政策の

下で、担い手の急滅、高齢化、後継者への経営移譲ができない状況がある。政府には、コメ不足を認め

させ、農家への価格保証・所得保障とコメの価格への市場介入、無関税のミニマムアクセス米の見直し

を要求すべきではないか。そうしてこそ、米農家は将来への希望を持って生産を続けることができ、余裕

ある備蓄量も確保できるとともに、消費者も高いコメに悩まなくて済み、安曇野の田園景観も保たれると

考える。米の価格高騰の原因、今後の対策について見解ば

2 安曇野市では耕作面積は大きく変わっていないが、法人や認定農業者、個人農家などの経営体数が

2020年までの10年間で3分の2に減少してぃるため、1経営体当たりの平均糊乍面積は大きく増加

してぃる。そして、経営体の経営規模の拡大意向は、どの経営体でも半数力覗状維持で、法人や認定農業

者がほとんどである。今後も特に経営体数の急激な滅少や農業をやめたい法人もある中で、耕作放棄地

を増やさないためには、現状では経営規模の拡大は法人や認定農業者力相うことになる。第3次安曇野市

農業・農村振興基本計画では、「農地が集積され活用きれてきたものの、今後は、担い手のキャパシティを

越えた農地が空いてくる可能性があり、計画的な対応が求められる」と危機的な状況を予想している。

①危機的な状況に対する認識ば

②市内では、畦草が刈られず景観が損なわれる事態が急激に進み、個人農家の減少で農村は崩壊過

程にある。危機回避の対策とその効果、課題は。

③特別栽培米など米の安曇野プランドの販売状況と課題は。

ロー括質問一括答弁

生産者米価の保障と消費者米価の安定に向けて

泰考

4日

質問

時間
20分

口保健医療部

口危機管理監

告

井
書



提出順

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発 ^

下記のとおり、通告します。

発言順
ル 午

令和

・午後

議会名

年

発言の方法

月

答弁を求める者

又は答弁担当部署

時3

日

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

分受領

鬮一問一答

口市長口副市長口教育長口他(

臼

通告

2025年6月4日

質問事項

(ユ枚中lk2 )

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 市立認定こども園と幼稚園の今年度の万ス担任のうち正規職員と会計年度任用職員の

それぞれの人数、また全クラス数とそのうちクラス担任が正規職員のクラス数と会計年度

職員のクラス数、さらに5年前の各人数およびクラ,ス数を伺う。

2 安曇野市の第 1次教育振興基本計画、こども計画および第3次子ビも・子育て支援事業

計画では、いずれも「教育・保育」の目標、施策に「保育士・幼稚園教諭の専門性の向上。

保育士の処遇改善」が挙げられてぃる。このために最も優先すべきことは、会計年度任用

職員の正規職員化であり、全産業平均と比べて低い賃金の引き上げであり、配置基準の

引き上げである。保育士不足を解消するためにも、計画的な会計年度任用職員の正規職
員化、賃上げ、配置基準の引き上げをすべきではないか。

3 堀金認定.でビも園などで、例年年度当初の保育ボランティアを受け入れている。その目

的と効果を伺う。

4 保育ボランティアのうち、子どもの安全の見守りや生活ルールの定着など、担任保育士の

目が行き届かない子どもへの支援において果たしている役割をどう考えているか。

5 保育ボランティアに代わる保育士や支援員をきちんと位置付けるべきではないか。

担当部長

■総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部■教育部口他(

ロー括質問一括答弁

保育・幼児教育の充実に向けて

泰岩

質問

時間
分

口保健医療部

口危機管理監

井
書



提出順

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

d
(f酬・午後 時6'P分受領ノク

令和 ク年イ月■口

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員増田

質問発言通告書

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会 6月定例会

彊一問一答

醍市長口副市長凱教育長口他(

( jz'枚中N、 1 )

質問事項

担当部長

厨総務部口政策部口市晟生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部■教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

令和7年6月2日

ロー括質問一括答弁

合儀抽例債塵業が念和_Z無庶末丈終1上.な亙,_市艝発任限庶額.4熊.億,.7剱ρ_乏.田焦工活用.L.、_市庄

舎..鞍合佳育館,..之.り.X::と文ヒ.を二な.ど四,太規摸旗設.、.更1三1旦町杖二.と.魚窯流坐貿文と宏.噐な.と黛室.

な公装施設を楚佛.し.工嘉に,_限庶額ま.空発貨.し.エ,整儀.L工き.た.三.と.だ._市四.公熟施設嘉配電針画惣

財政運営.礎.ど股よ_う.な影饗之及ぽオ股女質閲1ゑ。_

果太.L,エ.、_財政四現状.を踏まミた.上ゑ_ニ.れ力ご鳥.の宏曇騒市はど四よ,う.な.市政運鴬を選愁取.2Ikご

,寸'剣オ.tl:ばな魚為y>四之ン_.

望三郎

質問

時間

選択と集中が問われる安曇野市政

~公共施設再配置と財政の展望~

1,公共施設再配置計画の進捗状況について

.再配置計画は当初の予定通り進んでいるのか。進んでいない場合は、その主な要因は何か。

・教育施設など、縮減が難しい分野における再配置の進捗状況はどうか。また、それに対する具体

的な方針や計画はあるのか。

・こども園、幼稚園の統廃合を行わず、明北小学校のような小規模校も存続している理由は何か。

それらの施設整備に関する基本的な考え方を問う。

20分

口保健医療部

口危機管理監



提出顛

(宛先)安曇野市議会議長

発言順

一般

下記のとおり、通告します。

が
'E動・午後/ず 緋j0分受領

'月よ日令和ク年

議会名

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員増田

質問発言通告書

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会 6月定例会

血一問一答

(ス枚中南2-)

令和7年6月2日

■市長口副市長鯛教育長口他(

質問事項

担当部長

卿総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部議教育部口他(

2,財政的観点から、今後どのような市政運営をしていかなけれぱならないか。

・合併特例債を限度額まで発行したことにより、将来の公債費はどのように推移するのか。

・基金残高の現状と将来の見通しから見て、市の財政運営にはどのような課題があると考えるか。

・今後の公共施設の再配置(新規整備、更新、統廃合)の見通しは。とりわけ教育施設の削減計画

を視野に入れる必要があるのではないか。

・財政的制約が続く中で、ソフト事業(福祉、子育て、文化など)への影響は避けられるのか。

・将来の歳出二ーズに応えるためには、歳入の確保も不可欠である。市として、歳入を増やすため

の具体的な職略や取り組みはあるのか。

・財政的観点からの今後の市政運営。市民へのメッセージを。

ロー括質問一括答弁

望三郎

質問

時間

選択と集中が問われる安曇野市政

~公共施殷再配置と財政の展望~

分

口保健医療部

口危機管理監



提出順 /す

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

発言順 攻

下記のとおり、通告します。

ク年'月 ke令和

・午後

議会名

林

一般質問発言通告書

発言の方法

/ψ時すゞ分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会

睡一問一答

風市長口副市長囲教育長口他(

令和7年6月4日

( 3枚中MI )

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部

口農林部口商工観光スポーツ部

0上下水道部.教育部口他(

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 子ども・子育て支援の強化の目標と取り組みはどうでしょうか。

2 こども計画、子Eも,子育て支援事業計画、教育振興基本計画に基づき実効性のある

施策を要望しますが、現状と今後の取り組みはどうでしょうか。

3 児童クラブと分室での受け入れ拡大と祖父母がいる場合も対象化を要望しますが、現

状と今後の取り組みはどうでしょうか。

4 市内の児童遊園や公園の遊具の適切な管理とインクルーシプ遊具の設置を要望します

が、現状と今後の取り組みはどうでしょうか。

5 障害児通所支援の強化を要望しますが、現状と今後の取り組みはどうでしょうか。

6 医療的ケア児への支援の強化を要望しますが、現状と今後の取り組みはどうでしょう

か。

ロー括質問一括答弁

6月定例会

子ども・子育て支援の強化について

孝 言

質問

時間

=福祉部口保健医療部

窯都市建設部口危機管理監

20分



提出順 /ξ

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

林安曇野市議会議員

一般質問発言通告書
下記のとおり、通告します。

発言順 /4
令和7年6月4日

邪・搾

議会名

発言の方法

<ク時ξξ分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会

亜一問一答

■市長口副市長口教育長口他(

令和7年6月4日

( 3枚中M2 )

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部

口農林部口商工観光スポーツ部

口上下水道部 0教育部口他(

質問事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 障がい者への支援の強化の目標と取り組みはどうでしょうか。

2 手話言語条例の策定を見据えた聴覚障がい者への支援内容の充実を要望しますが、現

状と今後の取り組みはぞうでしょうか。

3 福祉医療費給付事業の向上と精神障がい者の入院補助を要望しますが、現状と今後の

趣り組みはEうでしょうか。

ロー括質間一括答弁

6月定例会

障がい者への支援の強化について

孝 毒

質問

時間

匪福祉部口保健医療部

口都市建設部口危機管理監

分



提出順 ノξ

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

林安曇野市議会議員

一般質問発言通告書

発言順 解

下記のとおり、通告します。

7年6月ge令和

>・午後ψ時す夕分受領

議会名

発言の方法

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会

肩一問一答

員市長口副市長口教育長口他(

令和7年6月4日

( 3枚中M3 )

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部

口農林部口商工観光スボーツ部

口上下水道部口教育部口他(

質闇事項

質問の要旨(具体的に記載してください)

1 高齢者支援の強化の目標と取り組みはどうでしょうか。

2 フレイル予防支援、サロン活動支援、学ぴの場の創造、豊科老人福祉センターを含む

高齢者福祉関連施設などの整備を要望しますが、現状と今後の取り組みはどうでしょう

か。

ロー括質問一括答弁

6月定例会

高齢者支援の強化について

孝 言

質問

時間

■福祉部口保健医療部

口都市建設部口危機管理監

分



提出順

(宛先)安曇野市議会議長

発言順 /タ

下記のとおり、通告します。

午前・4ヲ'・

令和フ年ゞ月ゞO H

議会名

般質問発^

発言の方法

松枝功

安雲野市議会議員

一時0ゞ分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

y一問一答

営、 長口副市長口教育長口他(

増

通告

令手口

質問事項

( 4枚中NO.1 )

7年5月30日

担当部長

口政策部 M、民生活部口福祉部口総務部

一商工観光.ポー郷図三肺建設部口農林部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

自転車等の放置防止について、以下の質問をする。

ロー括質問一括答弁

・放置自転車の現状と課題について

.自転車の3R (1ノデユース・りユース・1ノサイクル)の推進について

・景観と調和した駐輪場整備による放置自転車の抑止について

・自転車等の放置防止に関する条例制定について

・「みんなが嬉しく恋る駅前整備」のグランドデザインについて

裕 壽

質問

時間

自転車等の放置防止について

20分

口保健医療部

口危機管理監

吉
口

井
書



提出順 !

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発

発言順

f

'

下記のとおり、通告します。

午前・征登

令和

議会名

年ゞ月け四日

発言の方法

'時0夕分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

y'」問一答

増

通告

口市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

( 4枚中NO.2 )

7年5月30日

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部辻癌祉部
口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

子どもの貧困対策について、以下の質問をする。

ロー括質問一括答弁

・子どもの貧困対策の現状と課題は

・「フードリボンプロジエクト」の導入について

裕 壽

「フードリボンプロジェクト」の導入について

質問

時間
20分

口保健医療部

口危機管理監

一
舌

井
書



提出順 1

(宛先)安曇野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質問発言通

下記のとおり、通告します。

発言順
^

令和

午盲lj,

議会名

年ぐ月ゞク日

発言の方法

゛時0ゞ分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

y一問一答

口市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

( 4枚中NO.3)

7年5月3 0日

増

仕.
てコ

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部一都市建設部
口上下水道部口教育部口他(

質問の要旨(具体的に記載してください)

除雪と融雪業務について、以下の質問をする。

ロー括質問一括答弁

・除雪・融雪業務の現状と課題について

・除雪・融雪体制の担い手確保について

裕 壽

質問

時間

除雪と融雪業務について

20分

口保健医療部

口危機管理監
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井
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提出順

(宛先)'安曇野市議会議長

発言順 バ

下記のとおり、通告しま司、。

令和 7 年ゞ月 yo o

午則・モ蛋

議会名

般質問発^

発言の方法

松枝功

安曇野市議会議員

゛時iす分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和 7年安曇野市議会 6月定例会

画一問一答

増

通告

図市長口副市長口教育長口他(

令和

質問事項

( 4枚中NO.4 )

7年5月30日

質問の要旨(具体的に記載してください)

より地域に愛される街になることを願って10月1日を「安曇野の日」として記念日制定

することについて、以下の質問をする。

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部口福祉部

口農林部口商工観光スボーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

・合併20周年を契機に、安曇野市民が郷土への愛着を育み、安曇野の魅力を内外に発信

する象徴として、合併記念日である10月1日を「安曇野の日」として制定するための研

突と具体的な検討に着手でき恋いか?

裕

君といるこの弐ちが好きだから 10月1日は安曇野のヨ

壽

質問

時間
20分

口保健医療部

口危機管理監

吉
口

井
書



1呈1」"慎 4

(宛先)安量野市議会議長松枝功

安曇野市議会議員

一般質'問発
一丑▲
¥コ

発言順 4

下記のとおり、通告します。

ワ年イ月¥日令和

Z ・1111 ・午後

議会名

発言の方法

ノノ時/J 分受領

答弁を求める者

又は答弁担当部署

令和7年安曇野市議会6月定例会

■一問一答

(/枚中NO./)

令和7年6月4日

口市長'口副市長口教育長口他(

小

通告

質問事項

質問の要旨(具体的に記城してください)

安曇野市の生活保護率はここ十数年間減少し続けている。生活保護情報グループの調査による'「生

活保護率増減マップ」によると、 2012年~202}年の10邱間における、本市の生活保護者数の

増減率はマイナス403%。ちなみに、安曇野市における生活保護者数のピークであった2013年

から2025年1月荻でのデータで計算すると、増減率はさらに▽イナスとなっている。

本市の生活保護者数が減少に転じた理由としては、福祉部長より「公共臓業安定所やハローワーク

等と連携して継続した就労支援を行ってきた結果であの、 2015年度からは「衣いさぽ安曇野」を

設置して、相談支援体制が整備されたことも要因ではないか」との答弁があったが、生活困窮者自立

支援法による「生活就労支援センター『薮いさぼ』制度」は全国で取の組まれているので、それが本

市の生活保護者の減少に貢献したとは言い翊れないのでは恋いか。

本市において生活保護者が減少してきた背景に、何か課題や問題があのはしないか、生活保護行政

のあの方について検証する必要があると考え、以下に質問する。

担当部長

口総務部口政策部口市民生活部翌福祉部

口農林部口商工観光スポーツ部口都市建設部

口上下水道部口教育部口他(

ロー括質問一括答弁

fも

生活保護者数が減り続ける安曇野市

生活保護制度の運用に課題はないか

子

質問

時間

1、減少率が40%を超えた自治体は全国の9府県の 12 市区のみで、ここに安曇野市も入って

いるが、.これをどう受け止め評価しているか。

2、厚労省では「保護の実施機関における生活保護業務の実施方針」の策定をするようにと指導

しているが、安曇野市では策定しているか。

3、減少率が40%を超えていることに、安曇野市の生活保護制度の運用上の課題があると考え

られるが、どうか。

20 ラ)

口保健医療部

口危機管理監

林
書


